(10)

押典 内環境改善、 林に聞く 血糖値 上昇抑制 進度効 対果な 果

健康価値を有した製品への注目が集まっている。ま まりをみせているなか、飲料カテゴリーにおいても 消費者の健康志向・体調管理意識がより一層の高

を入れている同社に、紅茶の健康効果について話を 開発部部長(写真)に取材。紅茶の機能研究にも力 ほど、三井農林の鈴木壯幸R&D本部本部長兼基礎

(聞き手 小林千也)

低下させる結果が示され

では紅茶が最も感染能力を

と健康効果の歴史〉 〈お茶の飲用文化の発展

まで様々な健康効果が報告されている。本紙はこの もなく秋冬の最需要期を迎える紅茶についてもこれ

りヨーロッパへとお茶が渡 茶が研究対象としても着目 州へと上陸したことで、お とともに、近代化の進む欧 り、紅茶文化が確立される いる。その後18世紀前後よ においてはすでに飲み物と は発展。6世紀以降の中国 遷とともにお茶の飲用文化 れていたとされ、歴史の変 長寿の霊薬」として重宝さ 茶の歴史。中国では「不老 して広まっていたとされて 紀元前よりはじまったお

> (1823年創刊)で お茶が及ぼす心理的影

2021年(令和3年)9月17日(金曜日)

る作用が注目されていた はじめ、80年代後半から機 成分に関する研究がみられ 930年以降はお茶の持つ が、化学の発展とともに1 る。当時はカフェインによ 究対象として着目され始め 響に関する発表もなされ研 は、 ㅏ

フェノールへの注目) 〈研究の発展と紅茶ポリ

おける医学的な研究が始ま 世紀以降はお茶の機能面に 医学雑誌である [ランセッ れることとなる。「世界的 り、研究対象として着目さ 欧州への上陸とともに19

みられはじめたのはより近

紅茶に関する研究の進展が

ースとした論文が多く お茶の研究では緑茶を

なった。紅茶ポリフェ 化によりポリフェノール 茶に関しては研究の本格 年になってからだ。「紅 に注目が集まるように において複雑に変化し多 ノールは紅茶の製造過程

うになっていく」(同)。 展をみせなかったが、複合 種多様な複合体になる。成 するというスタンスができ 体としてひとくくりに追求 て以降より発展をみせるよ 分を単離しての研究では進

健康効果 〈紅茶ポリフェノールの

種において研究が進められ シアニンなど現在数多くの まれる成分の1つ。カテキ ている。紅茶ポリフェノー 種類が発見されており、各 ンやイソフラボン、アント 茶以外にも多くの食品に含 ンやココアなどをはじめ紅 ポリフェノールは、ワイ

が進展するようになる」(鈴

ンなどの成分に対する研究

性研究が本格化。カテキ

ルについても近年、

なっている。紅茶ポリフェ 進行を軽減するとともに 形成を抑制し虫歯の発生や ノールは虫歯菌のプラーク スクの低減に期待できる。 果だ。食事や菓子類と一緒 し、脂質の吸収を抑える効 急激な血糖値の上昇を抑制 があることも明らかと また、口内環境の改善効 飲むことで生活習慣病リ ひとつは、 食中・食後の



ている。 機能効果が報告されはじめ 様々な

も影響を及ぼすなどの研究 題も増えてきているが、口 長くなり口内に関連する話 れている。「マスク生活が 効果が期待できる。また、 なる」(同)。 ことは健康維持には重要と からも、口内環境を整える 成果が報告されていること の中の微生物が腸内細菌に を丈夫にする効果も報告さ 素からは、歯質を強化し歯 紅茶に多く含有されるフッ 歯周病菌の発育を抑制する

夕方の脚のむくみ、 末梢(手)の冷え対策に

国産粉末 レモンビール 世界 不使用

سع

ている。 力化などの効果が報告され することで感染を阻害し無 スの「スパイク」へと吸着 は、インフルエンザウイル またウイルスに対して

研究の進捗 〈お茶と新型コロナへの

が感染能力を低下させる可 異型ではない従来型)に対 果を確認したことを発表。 学院医学研究免疫学松田修 能性を示唆したもの。実験 等に含まれる茶カテキン類 た新型コロナウィルス(変 同研究はヒト唾液中に加え ロナウィルスの不活性化効 茶カテキン類による新型コ 今6月、試験管内において 教授らの研究グループ)は し、緑茶、ほうじ茶、紅茶 京都府立医科大学(同大

スに関する様々な情報が飛 は、「新型コロナウィル

後の進展を注視する必要が るというレベル感ではな 世の中の人が一斉に反応し び交う中、消費者の皆さん い。冷静に状況をみつつ今 お茶の市場が活発化してい 検証結果の発表と合わせて ている段階であり、現状は も冷静にニュースをみられ

〈生活習慣に取り入れや

ある」と話す。

ピュラーな紅茶だが、 くは紅茶。世界的にもポ 界で飲まれているお茶の多 醸成されているが、現在世 ジアでは緑茶を飲む文化が 日本や中国などの中央ア



めている。 果が明らかにされ始 み物という印象が強 やや嗜好性の高い飲 いう面では様々な効 い中で、健康価値と や混合茶と比べると これまでも紅茶の

重要な観点であるといえよ らなる市場の拡大に向けて 影響は大きい。紅茶の健康 市場が伸長するなど、健康 情報発信に伴い、紅茶TB の感染無力化効果に関する インフルエンザウイルスへ 効果に関する情報発信はさ 機能の認知が市場に与える

が進められることとなる。

この結果について鈴木部

今後はヒトによる臨床研究 止効果が期待されるなか 不活性化から、飛沫感染防 た。口腔内でのウイルスの

ども得られる点で、生活の れやすくリラックス効果な ウンドが形成されつつあ 指したい考え。鈴木部長は 機能性表示食品の展開も目 後は紅茶の成分を訴求した 添加した同社初の機能性表 製品として、機能性成分を きたい」と述べた。 つの手段として訴求してい クオリティを向上させる1 る。生活習慣の中に取り入 を謳えるだけのバックグラ 合茶と同じように健康機能 最後に「紅茶は、緑茶や混 示食品を発売したなか、 三井農林では今秋冬の新